

# Antrag Nr. 25-I-30-0003

## Vorstand

---

### **Betreff:**

Bereitstellung finanzieller Mittel für die Ausländerbeiratswahlen 2026

### **Antragstext:**

#### **Antrag des Vorstands:**

Der Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen wird gebeten:  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Wiesbadener Ausländerbeirat bittet um die Bereitstellung finanzieller Mittel für die Vorbereitung und Durchführung der Ausländerbeiratswahlen 2026. Konkret sollen folgende Maßnahmen finanziert werden:

- 1 Umsetzung einer breit angelegten, mehrsprachigen Informationskampagne zur Erhöhung der Wahlbeteiligung
  - 1.1 Erstellung und Verbreitung mehrsprachiger Informationsmaterialien (Flyer, Plakate, Social Media, Radiospots, Videos).
  - 1.2 Spezielle mehrsprachige Wahlinformationskampagnen in Gemeinschaftsunterkünften und für geflüchtete Menschen.
- 2 Bereitstellung eines einheitlichen Wahl-Budgets für alle zugelassenen Wahllisten
  - 2.1 Sicherstellung finanzieller Chancengleichheit für alle Wahllisten durch eine einheitliche finanzielle Unterstützung.
  - 2.2 Verhinderung struktureller Nachteile für Wahllisten mit weniger eigenen Ressourcen oder Netzwerken.

#### **Begründung:**

Die Wahlen zum Ausländerbeirat sind ein entscheidendes Instrument zur politischen Teilhabe von Ausländerinnen und Ausländern in Wiesbaden. Dennoch bleibt die Wahlbeteiligung oft niedrig, was unter anderem an sprachlichen Hürden, mangelnder Information und erschwertem Zugang zur Wählerschaft liegt.

Ein besonderes Problem stellt der Zugang zu bestimmten Wählergruppen dar. Unter den Wahlberechtigten sind Saisonarbeiterinnen und Saisonarbeiter oder leben in Gemeinschaftsunterkünften, wo Informationen über die Wahl sie nur schwer erreichen. Insbesondere Geflüchtete haben oft keinen einfachen Zugang zu Wahlinformationen und sind daher wenig über ihre Rechte und Möglichkeiten informiert. Um diesen Herausforderungen zu begegnen, sind gezielte Wahlinformationskampagnen notwendig. Gleichzeitig muss sichergestellt werden, dass Wahlmaterialien in verschiedenen Sprachen und in barrierefreien Formaten zur Verfügung stehen. Digitale Beteiligungsmöglichkeiten könnten ebenfalls eine Chance sein, mehr Menschen zu erreichen und die Wahlbeteiligung zu steigern.

Nur mit einer umfassenden und inklusiven Vorbereitung kann eine faire Wahl des Ausländerbeirats sichergestellt werden. Wir bitten die Stadtverordnetenversammlung, die notwendigen Mittel für diese Maßnahmen im kommunalen Haushalt bereitzustellen.

**Antrag Nr. 25-I-30-0003**  
**Vorstand**

---

Wiesbaden, 20.03.2025